

En route pour une nouvelle année !

Après une année 2025 marquée par le jubilé universel et placée sous le patronage de Saint Géry, 2026 pourrait nous paraître beaucoup plus ordinaire, à l'image du Temps Ordinaire, que nous vivons entre le baptême du Christ et le Mercredi des Cendres et la Pentecôte et le 1^{er} dimanche de l'Avent.

Mais l'ordinaire est-il quelque chose de négatif ? L'ordinaire, c'est certes le quotidien, mais le quotidien avec ses petites choses simples mais porteuses de joie, ses rencontres, ses découvertes... c'est aussi Dieu qui nous parle dans le concret de nos vies, y compris dans les aspects les plus banals ou difficiles...

Dieu qui nous rejoint dans nos vies : c'est ce que nous avons fêté à Noël. Une naissance : c'est à la fois banal et extraordinaire et cette naissance-ci est tout particulièrement extraordinaire. Pour notre humanité, elle change tout : Dieu se fait homme et nous rejoint. L'ordinaire de notre vie humaine ne l'est donc plus tout à fait, puisque qu'il est tout entier rempli de la présence de Dieu.

A nous donc, dans l'ordinaire de nos vies de discerner l'extraordinaire de la présence de Dieu, qui se donne à nous dans sa Parole qui nous guide et nous éclaire, dans les sacrements qui nous fortifient, au rang desquels l'eucharistie qui nous nourrit, la prière qui nous aide à nous faire proche de Lui, mais sans oublier nos frères et sœurs qui cherchent chaque jour à vivre selon l'Évangile.

Cette nouvelle année ne sera donc pas ordinaire : elle sera marquée par tout ce que Dieu nous donnera de vivre et pour lequel nous pouvons rendre grâce. A chacune et à chacun, une bonne et sainte année 2026.

Je suis heureux de vous inviter aux vœux de la paroisse qui auront lieu le jeudi 21 janvier à 18h30 à la salle Saint-Aubert et seront précédés des vêpres à 18h en l'église Saint-Géry. Vous y êtes tous bienvenus !

Abbé Maxence Leblond

Un réveillon œcuménique qui réchauffe les cœurs.

“C’était ma première participation. Heureuse d’avoir partagé ce moment avec vous tous. Bienveillance, sourire, attention, bon service, repas très savoureux. Je reviendrai l’année prochaine. Que la paix soit avec vous !” C’est ce que Jocelyne, une des 78 invités qui ont participé au réveillon œcuménique du 24 décembre, nous a écrit.

Pour faire de ce réveillon un moment festif, convivial, ce sont 50 bénévoles qui ont donné de leur temps le soir de Noël :

-21 “chauffeurs” ont assuré le transport des invités sans moyen de locomotion vers 18h et à 23h. *“C'est une bonne action que j'ai faite, j'en suis ravie. J'ai quitté la table du réveillon familial à 23h mais c'était avec plaisir. Je le referai l'an prochain”* (Pamela). *“Noël, c'est les pauvres ; ils sont dans mon cœur ; je leur donne un peu de mon temps”* (Monique).

-10 bénévoles étaient à la cuisine, au service, à la vaisselle, attentifs à ce que chacun ne manque de rien. *“Noël, c'est pour tout le monde. Chaque année, en venant servir, je permets à chacun de fêter Noël sans être seul”* (Leïla). *“C'est pour moi une priorité de me mettre au service des autres”* (Anne).

-19 bénévoles ont partagé le repas avec les invités pour créer du lien, veiller au bien-être de chacun, être à l’écoute et partager le quizz et les jeux. *“C'est un temps de convivialité et de solidarité avec les personnes seules. C'est agréable d'échanger, de partager des choses sur nos vies, de briser l'isolement”* (Sylvain).

-Nadine et Jean-Marc qui avaient découvert cette initiative dans le journal Caméra sont venus animer cette soirée avec des chants et de l'accordéon. *“Quel bonheur d'avoir été ensemble ! Quel partage !”* nous ont-ils dit.

Et nous n’oublions pas les élèves des écoles Saint-Bernard et Saint-François qui ont offert des chocolats pour tous les invités, les collégiens de Saint-Luc qui ont accompagné les menus d’un message personnel, les commerçants qui ont offert sapins ou pains-surprises, les personnes qui ont apporté leur soutien financier et la municipalité de Cambrai qui a mis à disposition la salle.

« Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir »
(Actes des apôtres 20, 35)

Marie-Agnès Yameundjeu

Parcours Alpha 2026

Comme chaque année, démarrera en janvier un PARCOURS ALPHA. Le parcours Alpha, c'est une série de 10 rencontres où l'on peut échanger dans un grand respect de chacun, parler de la foi, de ses propres questions et convictions sur le sens de la vie. A chaque rencontre, on nous présente une petite vidéo sur un thème, suivie d'une discussion en petit groupe. L'échange et la convivialité sont vraiment un point fort de ces rencontres.

À qui s'adresse le parcours Alpha ? À tous ! Croyants ou non, et il est sans engagement. Qu'importe vos convictions, vos opinions, votre âge, votre appartenance ou votre situation, vous êtes les bienvenus. Tous les chemins mènent à Alpha, car nous avons tous des questions, des avis et des expériences différentes sur l'existence de Dieu, le but de la vie, l'éternité, le pardon, la prière, la guérison, la souffrance dans le monde, le mal ...

Un parcours ALPHA, ça peut changer une vie ! C'est l'expérience vécue par beaucoup ! « *Ma vie, c'est la même mais en mieux !* » (témoignage d'un participant) Et pour nous paroissiens, si nous avons le sentiment qu'avoir la foi est une grande richesse qui donne la joie, comment ne pas avoir envie de partager ce trésor ! Alors osons proposer ce parcours autour de nous :

Personne un peu éloignée de l'Église ? Cherchant du sens à sa vie ? Personne désirant une vraie rencontre avec le Seigneur ? Personne ayant envie de créer du lien ? Nouveaux arrivants sur Cambrai... Tous les profils sont bons !

N'hésitez pas à les accompagner pour la première rencontre de présentation du parcours (ou plus !), ouverte à tous pour en savoir plus : le 18 janvier 2026 à 9h à la salle Saint-Aubert (8 place Fénelon à Cambrai) pour partager le petit-déjeuner !

Des flyers dont disponibles au fond des église ou à la maison paroissiale. Renseignements et inscriptions : Virginie 06.83.12.36.86 ou Séverine 06.82.67.60.92

Frédérique Derigny

Rassemblement diocésain du 11 janvier 2026

10 h 00 : Temps d'accueil café - brioche	14h : spectacle sur la vie de Saint Géry
à Saint-Géry (pour toute notre paroisse)	15h : messe diocésaine (unique pour tout notre doyenné, pas d'autre messe ce dimanche-là)
10h25 : prière, partage, chants, témoignage de néophytes	16h15 : partage de la galette des rois
11h30 : départ pour le palais des grottes	17h : fin de la journée.
12h : pique-nique tiré du sac.	

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

« Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance » Ephésiens 4, 4

Du 18 au 25 janvier, dans le monde entier, nous prierons pour l'Unité des Chrétiens. À Cambrai, nous nous retrouverons à l'invitation de l'Église Évangélique Baptiste **le samedi 24 janvier à 10 heures à la salle de la Manutention - Rue des Capucins**

Ce sont les Églises d'Arménie qui ont préparé ce temps de prière. L'Église apostolique arménienne fondée au IV^{ème} siècle est identifiée comme l'une des plus anciennes communautés chrétiennes.

Par notre démarche, nous répondons à la demande du Pape Léon qui dans sa lettre apostolique encourage tous les chrétiens à la prière commune, au dépassement des controverses stériles. Le Pape nous rappelle que l'unité n'est pas uniformité, mais communion dans la diversité à l'image de la Trinité et de l'Église primitive. Cette unité visible, encore inachevée, mais possible est un signe d'Espérance pour un monde marqué par les divisions. « *Les chrétiens unis seront un signe de Paix* » (voir *Église de Cambrai* n°84, p.15)

Emmanuel Bastien

Agenda

Mardis 6 janvier à 20h à Proville et 13 janvier à 15h à Saint-Roch : Mardi avec Saint-Luc – partage d'Évangile.

Vendredis 9 et 30 janvier : partage d'Évangile à 19h à la salle Saint-Martin avec Jacques Défossez.

Samedi 10 janvier : messe de l'Aumônerie de l'Enseignement Public à 18h à Escaudœuvres (avec les jeunes de l'aumônerie, dont les 6^{èmes} qui se préparent à la profession de Foi).

Mercredi 14 janvier : messe de la Saint Rémi à 9h30 à Neuville-Saint-Rémy.

Jeudi 22 janvier : messe avec ceux qui souffrent à 20h à l'église Saint-Louis, précédée par les confessions et à l'adoration à 19h ;

Samedi 31 janvier : messe avec l'association Amitié Burkina-Cambrésis à 18h30 en l'église Saint-Géry.

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11

secretariat@paroissesdecambrai.com www.paroissesdecambrai.com

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h

Disciples-infos Bulletin mensuel d'information de la paroisse N.D. de Grâce – Saint-Géry de Cambrai

Directeur de la publication : abbé Maxence Leblond, curé **Comité de rédaction :** Maxence Leblond, Marie-Agnès Yameundjeu, Michèle Béthénies. **Dépôt légal à parution.** ISSN 3037-8311 **I.P.N.S.**